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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Виктор Томенко: "Мы не должны допустить ухудшения качества жизни людей на 
Севере края" 

Председатель Правительства Красноярского края Виктор Томенко провел заседание 
Совета представителей Таймырского Долгано-Ненецкого и Эвенкийского муниципальных 
районов, созданного при Губернаторе Красноярского края.  

В мероприятии приняли участие министры краевого Правительства, депутаты 
Законодательного Собрания края и районных советов депутатов, главы муниципальных 
образований. Члены Совета обсудили вопросы работы многофункциональных центров в 
районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, а также порядок предоставления 
государственных и муниципальных услуг в Эвенкии и на Таймыре. Кроме того, обсуждались 
вопросы предоставления северным населенным пунктам устойчивой связи.  

Виктор Томенко отметил, что сегодня необходимо конкретизировать работу по каждому 
из муниципалитетов, принимая во внимание их объективные особенности. "Обстоятельства и 
положение дел в населенных пунктах разные: где-то решение обсуждаемых вопросов не 
вызывает серьезных трудностей, где-то для этого отсутствуют необходимые средства. 
Возможно, какие-то решения потребуют поэтапной работы. Главное – мы не должны 
допустить ухудшения качества жизни людей на Севере края", – подчеркнул Виктор Томенко.  

Напомним, что перспективы развития северных районов обсуждались сегодня на 
заседании региональной Полярной комиссии. Её участники затронули вопросы модернизации 
инфраструктуры сельского поселения Хатанга, а также развития туризма в северных 
территориях и Арктической зоне края. 

«Красноярский край» 
 

Полярная комиссия Красноярского края обсудила перспективы развития Хатанги и 
других северных поселений 

В Правительстве края состоялось заседание региональной Полярной комиссии. В нем 
приняли участие руководители краевых министерств, депутаты Законодательного Собрания, 
главы муниципальных образований, представители компаний, работающих на территории 
Крайнего Севера, научного и экспертного сообщества. 

В своем выступлении председатель Правительства края Виктор Томенко отметил, что 
руководство региона придает большое значение работе Полярной комиссии. "Это 
совещательный, консультативный постоянно действующий орган, главная задача которого – 
выработка решений, способствующих комплексному развитию северных территорий, которые 
являются для нашего региона одной из точек роста экономики", – отметил премьер-министр. 

Председатель Полярной комиссии Красноярского края - заместитель председателя 
Правительства края Юрий Захаринский отметил, что за два года комиссия стала площадкой 
для обсуждения важнейших вопросов, касающихся не только Севера и Арктической зоны края 
в целом, но и отдельных муниципальных образований. Так, первым вопросом сегодняшнего 
заседания стало обсуждение перспектив социально-экономического развития сельского 
поселения Хатанга Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района.  

Сельское поселение включает село Хатанга и 8 национальных поселков, население 
составляет порядка 5,3 тыс. человек, большая часть из которых – представители коренных 
малочисленных народов. Дорожная сеть между поселками отсутствует, доступны перевозки 
воздушным и водным транспортом, в связи с чем большое значение имеет укрепление и 
восстановление транспортной системы "Енисей – Северный морской путь", 
предусматривающее развитие порта, а также модернизация и реконструкция аэропорта 
"Хатанга". 

Как отметил в выступлении министр транспорта края Сергей Еремин, чтобы привести 
аэропорт в нормальное состояние, требуется порядка 1-1,5 млрд рублей, поэтому в 
настоящее время прорабатывается вопрос привлечения внешнего инвестора на условиях 
концессии для реконструкции и модернизации аэропортового комплекса.  
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Участники заседания в своих выступления отмечали: необходимость 
приведения аэропорта Хатанги, как и аэропорта Диксона, в нормальное состояние напрямую 
связана с проектами, которые реализуются на территории крупными компаниями-
природопользователями, такими как Лукойл, Роснефть, Востокуголь. Разработка 
месторождений полезных ископаемых – угля, нефти, газа – является одним из стратегических 
направлений укрепления экономики и социальной сферы на севере края.  

Также темой для обсуждения на заседании комиссии стали перспективы развития 
туризма в северных территориях и Арктической зоне Красноярского края.  

Как подчеркнул Виктор Томенко, все рассмотренные на заседании вопросы и 
предложения необходимо систематизировать и проанализировать, после чего проекты 
подготовленных решений будут представлены Губернатору и Законодательному Собранию 
края. 

«Красноярский край» 
 
Тонны пантов дикого оленя незаконно вывозятся с Таймыра. Каждый год браконьеры 
уничтожают около 40-50 тыс. диких оленей на Таймыре  

Почти три тонны пантов дикого оленя было вывезено браконьерами в 2015 году с 
Таймыра, сообщил со ссылкой на ветеринарные службы глава поселка Хатанга Александр 
Кулешов на заседании Полярной комиссии Красноярского края. По его словам, часто их 
вывозят под видом рогов, спиленных у домашних оленей. 

"Остро стоит (проблема - прим. ТАСС) незаконной добычи пантов дикого северного 
оленя. При поголовье в 5 тыс. домашних оленей такие объемы невозможны", - убежден 
Кулешов. "По неофициальной информации, такие же проблемы стоят и в других северных 
территориях России", - добавил он. 

По оценкам экспертов, браконьеры ежегодно уничтожают на Таймыре 45-50 тыс. оленей. 
В последние несколько лет появилась практика заготовки пантов в весенний сезон, когда 
охота запрещена. Чаще всего это происходит на речных переправах, в воде олень 
совершенно беззащитен. Вековое кочевье ведет животных с пастбища на пастбище, каждый 
год это один и тот же путь, по дороге преодолеваются полноводные реки. В это время 
браконьеры подходят к животным на моторках, топорами и тесаками рубят панты с рогачей, 
зачастую вместе с лобной костью. Множество высокопродуктивных самцов гибнет при этой 
процедуре. 

Панты служат сырьем для пантокрина и пантогематогена, различных биологических 
активных добавок. Их используют для приготовления пантовых ванн. Особо популярна 
продукция в странах Дальнего Востока, где их используют в традиционной медицине. В 
зависимости от конъюнктуры рынка, панты северного оленя стоят от 80 до 200 долларов, за 
рубежом - до 400 долларов за килограмм. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке началась подготовка к юбилеям 
 Девятого февраля в городской администрации на совещании под председательством 
Сергея Батыля руководители комитетов и представители профильных отделов 
муниципалитета обсуждали вопросы проведения праздничных торжеств в посёлках Усть-
Авам и Волочанка. Они намечены на лето текущего года по случаю 80 и 85-летия со дня 
образования этих населенных пунктов и пройдут во время празднования традиционных Дней 
рыбака.  
           Главный эксперт по вопросам жизнеобеспечения посёлков, депутат Горсовета Алексей 
Корниченко озвучил участникам совещания  примерные даты празднования Дней рыбака в 
посёлках муниципального образования. Собравшиеся, также, наметили план 
подготовительных мероприятий, предусматривающий формирование наградных списков, 
обновление атрибутов, использующихся во время массовых мероприятий в посёлках, 
подготовку сувенирной продукции, оказание материальной и творческой поддержки 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

мероприятий, которые в 2017 году будут проводиться в учреждениях культуры и 
образования Волочанки и Усть-Авама.   

 
В Дудинке мать отсудила у детского сада 30 тыс. за синяки на теле дочери 

Пятилетний ребенок ударился о кровать, когда воспитатель дернула ее за руку со 
второго яруса. 

Дудинский суд присудил детскому саду выплатить компенсацию 30 тысяч рублей за 
ненадлежащее исполнение своих обязанностей по воспитанию детей. Этот случай произошел 
в Дудинке в мае 2016 года. Во время тихого часа девочка не спала. По версии следствия, 
воспитатель увидев сидящую девочку на кровати, за руку дернула ребенка со второго яруса. 
Девочка ударилась о бортик кровати. Синяки на теле дочери мать обнаружила, когда 
забирала ее вечером из садика. Женщина обратилась в больницу, где хирург зафиксировал 
подтеки на теле, а невролог выставил предварительный диагноз «ситуационный невроз». О 
происшествии в садике медики сообщили в полицию. 

В ноябре 2016 года Дудинский суд вынес решение о взыскании в пользу матери 150 
тысяч рублей. Заведующая подала апелляцию. Но краевой суд также признал факт, что 
полученные травмы причинили ребенку нравственные страдания. Правда, сумму 
компенсации снизил до 30 тысяч рублей. 

АиФ Красноярск 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске арестовали партию спиртовых лосьонов 
Партия спиртовых лосьонов арестована в Норильске. Запрещённую продукцию нашли в 

киоске «Лото». Роспотребнадзор изъял 70 флаконов косметического средства «Композиция 
лимон». Содержание спирта в жидкости составляла более 28%, что сейчас запрещено. 

Партия спиртовых лосьонов арестована в Норильске. Запрещённую продукцию нашли в 
киоске «Лото». Роспотребнадзор изъял 70 флаконов косметического средства «Композиция 
лимон». Содержание спирта в жидкости составляла более 28%, что сейчас запрещено. 

Напомним, после трагедии в Иркутске, когда от употребления спиртосодержащего 
средства для ванн скончалось более 70-ти человек, правительство ограничило продажу 
подобных жидкостей. 

Вести - Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Специализированное оборудование подыскивают для норильского стационарного 
поста весового контроля 

Специализированное оборудование подыскивают для норильского стационарного поста 
весового контроля (ПВК), обустраиваемого на автодороге Норильск–Алыкель, в районе поста 
ДПС "Купец".  

 Начальник МКУ "Управление "Норильскавтодор" Олег Крист сообщил журналистам, что 
в настоящее время "изучаются коммерческие предложения". Муниципальный контракт 
заключат с организацией, которая обеспечит поставку весового оборудования, 
соответствующего заявленным техническим и эксплуатационным характеристикам. 

 Начальник "Норильскавтодора" напомнил, что летом на Купце оборудовали площадку, 
на которой в этом году смонтируют стационарные весы. На территории будущего ПВК уже 
установлен светофор, действие которого распространяется на крупногабаритные и 
тяжеловесные транспортные средства.  

 На обустройство стационарного поста весового контроля в муниципальном дорожном 
фонде, как ранее сообщалось, предусмотрены средства в объеме более 12,6 млн. руб. 

 ПВК будет круглосуточно и круглый год контролировать весь крупногабаритный и 
тяжеловесный транспорт. Стационарный ПВК ускорит проверку грузовиков, а процедура 
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взвешивания транспортных средств будет записываться на видео. Предполагается 
автоматизированный режим работы поста весового контроля. 

 Водители большегрузов должны заранее получать специальное разрешение для 
передвижения по автодорогам города. Одно разрешение оформляется не более чем на 10 
поездок и на срок не более трех месяцев. За прошлый год отделом подготовки специальных 
разрешений и весового контроля МКУ "Норильскавтодор" было выдано 8644 спецразрешения 
на общую сумму почти 891 млн. руб., тогда как в 2015 году – 10773 разрешения на сумму в 
размере свыше 1 млрд. руб. С начала этого года было выдано 605 специальных разрешений 
на общую сумму 55,8 млн. руб., 32,4 млн. руб. из которых на сегодня уже поступили в 
дорожный фонд. 

 Наряду со стационарным ПВК продолжит функционировать и передвижной. Он начал 
работать на дорогах Норильска летом 2014 года. "Дорожная лаборатория" оборудована 
весоизмерительным комплексом на основе беспроводных подкладных весов с программным 
обеспечением "Весовой контроль". Процедура проверки занимает около 20 минут. 
Программное обеспечение передвижного поста весового контроля позволяет рассчитать 
ущерб, причиняемый автодорогам, и выдать акт о превышении техническим средством 
установленных ограничений по общей массе и (или) нагрузке на ось. 

 Сотрудники МКУ "Норильскавтодор" совместно с госавтоинспекторами регулярно 
проводят рейды по выявлению нарушителей. При превышении допустимого или заявленного 
по документам веса, составляется протокол об административном правонарушении. В 
минувшем году состоялось 102 рейда (в 2015 году – 85), в ходе которых было проверено 476 
транспортных средств (в 2015 году – 557). По результатам проверок выявлено 99 
административных правонарушений (в 2015 году – 98), к административной ответственности 
привлечены 65 человек: три юридических, 20 должностных и 42 физических лица. Общая 
сумма наложенных штрафов за отчетный период превысила 1 млн. руб. (в 2015 году – 310 
тыс. руб.). 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

 «Расцениваем как подлог»: в красноярских отчетах о капремонте заподозрили 
подтасовку 

«Мы это расцениваем как подлог данных». Красноярский край попал в число регионов-
нарушителей по исполнению программы капремонта. 

Красноярский край попал в число регионов-нарушителей по исполнению программы 
капремонта, сообщает агентство RNS. 

По данным издания, во время прошедшего накануне селекторного совещания 
заместитель министра строительства и ЖКХ России Андрей Чибис заявил, что 14 регионов 
РФ занимаются «подтасовкой данных» при отчете о выполнении программы капитального 
ремонта многоквартирных домов, корректируя программу в последний месяц года и 
отчитываясь о выполнении 100% плана. 

«Хотел бы отдельно обратить внимание коллег из 14 регионов, которые, по нашему 
мнению, просто занимаются подгонкой цифр, отчитавшись о выполнении в полном объеме, а 
кто-то даже с превышением, краткосрочных планов капремонта. Мы проверили и выяснили, 
что ровно на тот объем недовыполнения, который они допустили, в последний месяц года, в 
декабре, они просто внесли изменения в план и сократили объем», — сказал Андрей Чибис. 

Замминистра отметил, что, среди прочих, в Красноярском крае план фактически не 
выполнен на 65%. 

«Это не просто ситуация с невыполнением. Мы это расцениваем как подлог данных. 
Самое главное, вы обманываете не нас, а тех людей, которые понимали, что их дом или лифт 
будут отремонтированы, а по сути оказались обмануты», — подчеркнул замминистра. 

Напомним, в этом году взносы за капремонт на территории края выросли на 4%. На 
конец года на счетах Фонда скопилось 4,7 млрд рублей, а в текущем году планируется 
собрать еще около 3 млрд рублей, потратив при этом 3,5. По данным министра строительства 
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и ЖКХ края Николая Глушкова, за год было отремонтировано около 230 домов, а на 2017 
в планах — около 500. 

После анализа работы фонда за три года депутат Госдумы от Красноярского края Сергей 
Натаров предложил отменить плату за капремонт, а фонд — упразднить. 

Newslab.ru 
 

Трехстороннее соглашение по регулированию социально-трудовых отношений на 
2017–2019 годы подписано сегодня в правительстве края 

Сегодня состоялось подписание трехстороннего соглашения о регулировании 
социально-трудовых отношений на 2017–2019 годы. Документ подписан председателем 
правительства Красноярского края Виктором Томенко, председателем Федерации 
профсоюзов края Олегом Исяновым, исполнительным директором краевого Союза 
промышленников и предпринимателей Валерием Андрияшкиным и президентом 
регионального Союза товаропроизводителей и предпринимателей Ринатом Галеевым. В 
соглашении зафиксированы обязательства сторон по развитию краевой экономики, 
содействию занятости населения, повышению уровня жизни населения, реализации мер 
соцполитики, пояснили в управлении пресс-службы краевого правительства.  

 По словам Виктора Томенко, соглашение является основой социального партнерства 
краевой власти, профсоюзов и работодателей. "Наиболее важная задача, которая решалась 
в ходе коллективных переговоров, – согласовать интересы и возможности сторон в решении 
задач социально-экономического развития края. В этом суть социального партнерства – 
совместная работа, основанная на согласовании интересов. Эти договоренности необходимы 
для поддержания общественного согласия, обеспечения социальной стабильности, 
повышения качества и уровня жизни работников и их семей, обеспечения экономического 
развития предприятий, повышения производительности труда", – заявил премьер-министр 
региона.  

 Соглашение, которое заключается ежегодно с 1992 года, постоянно дополняется 
предложениями сторон социального партнерства. В этом году в текст документа были 
включены новые обязательства сторон в части улучшения инвестиционного климата, 
повышения конкурентоспособности продукции и импортозамещения, сокращения 
неформальной занятости и легализации трудовых отношений.  

 Соглашение распространяется на всех работодателей, являющихся членами 
региональных объединений, и оставляет возможность присоединиться к нему предприятиям, 
не входящим в данные объединения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Первая леди Красноярского края встала на защиту гомеопатии 
Жена губернатора Красноярского края Наталья Толоконская, которая также является 

доктором медицинских наук и имеет звание заслуженного врача РФ, высказалась в защиту 
гомеопатии. 

Напомним, на этой неделе стало известно, что комиссия по борьбе с лженаукой при 
Российской академии наук подготовила документ, посвященный «лженаучности гомеопатии». 
В меморандуме утверждается, что «лечение сверхмалыми дозами» гомеопатических 
препаратов не имеет «научных основ и обоснований» и противоречит «известным 
химическим, физическим и биологическим законам». 

Борцы со лженаукой посоветовали министерству здравоохранения РФ изъять 
гомеопатические лекарства из государственных медучреждений. Однако не все поддержали 
такое предложение. Например, депутат Госдумы и бывший главный санитарный врач России 
Геннадий Онищенко не согласился с выводами академиков. 

Сегодня свое мнение относительно заявления о «лженаучности гомеопатии» высказала 
и жена губернатора Красноярского края Наталья Толоконская на своей странице в Instagram. 

Первая леди края назвала происходящее провокацией. По ее словам, классическая 
гомеопатия — «это одно из наиболее прогрессивных направлений мировой биорегуляторной 
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медицины». Толоконская уверена, что такая терапия соединяет в себе «безвредность и 
безопасность, долгосрочную эффективность и экономическую целесообразность». 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В госдепе признали слабое влияние санкций на экономику России  
Экономисты госдепартамента США считают, что американские санкции сильно 

повредили фигурантам списка и, напротив, не оказали масштабного влияния на экономику 
России в целом, говорится в рабочем докладе, опубликованном на сайте госдепартамента. 

Как отмечают авторы доклада, с момента введения санкций и до настоящего времени 
ВВП России снизился примерно на 5%, но только 1% этого снижения можно объяснить 
влиянием санкций. 

Для ЕС этот показатель составил 0,13% ВВП. Экономисты госдепартамента США 
утверждают, что европейские экономики меньше пострадали от ответных санкций, поскольку 
доля России в их экспорте ниже. 

Предыдущая администрация Белого дома давала совсем другие оценки влияния 
санкций. Экс-президент США Барак Обама заявлял, что благодаря ограничительным мерам 
западных стран экономика России «разорвана в клочья». 

Infox.ru 
 

Голодец поручила рассмотреть изменение норм въезда в Россию людей с ВИЧ 
Ольга Голодец поручила Минздраву, МВД и Роспотребнадзору проанализировать, можно 

ли изменить условия въезда в Россию людей, инфицированных ВИЧ. В январе МВД и 
Минэкономразвития не поддержали подобную инициативу 

Вице-премьер Ольга Голодец поручила Минздраву вместе с МВД и Роспотребнадзором 
рассмотреть возможность изменения условий въезда в Россию людей, инфицированных ВИЧ. 
Поручение есть в распоряжении газеты «Коммерсантъ». 

Ведомствам также поручено рассмотреть, возможно ли изменить условия проживания в 
России иностранцев, инфицированных ВИЧ, и оказания им медицинской помощи в стране. В 
документе отмечается, что ведомства должны рассмотреть вопрос «с учетом предложений 
членов совета». Такое решение было принято по итогам заседания совета при правительстве 
по вопросам попечительства в социальной сфере. 

Член совета по вопросам попечительства в социальной сфере Петр Родионов пояснил 
изданию, что министерства должны проанализировать международный опыт и оценивать, 
насколько эффективны действующие ограничения. По его мнению, прогноз заболевания и 
подходы к лечению существенно изменились за более чем 20 лет, когда были приняты 
соответствующие ограничительные нормы в России. 

РБК 
 

Качество услуг ЖКХ - главная проблема россиян     
Основные проблемы ЖКХ, на которые жалуются россияне - это холодные батареи, 

ржавая вода из крана и мигающий свет. По итогам ушедшего года проблемы с плохим 
качеством услуг вышли у жильцов на первый план, обогнав даже непрозрачность при 
начислении платежей, пишет "Российская газета".  

Рейтинг того, что больше всего волновало потребителей в 2016 году, составили 
эксперты НП "ЖКХ Контроль" на основе жалоб и обращений в региональные центры 
организации.  

На неудовлетворительное или откровенно плохое качество услуг жаловался почти 
каждый четвертый жилец (22% обратившихся за помощью). Как рассказали авторы рейтинга, 
"пик" данных обращений пришелся на первый и четвертый квартал и был в основном связан с 
вопросами по отоплению. Этому в немалой степени способствовала ранняя и небывало 
холодная зима: где-то не успели вовремя включить батареи, где-то, наоборот, натопили 
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квартиры до состояния парилок. Претензии вызывала и слишком низкая температура 
горячей воды в кранах.  

Эти проблемы, впрочем, как и мигающий свет с ржавой водой, решались довольно 
быстро. Надо было лишь достучаться до управляющей компании. Что касается крупных 
аварий, то их больше не стало. Серьезных нарушений, связанных с подготовкой и 
прохождением осенне-зимнего отопительного периода в регионах, эксперты не обнаружили.  

Впервые за три года существования рейтинга вопросы начисления платы за жилищно-
коммунальные услуги перестали быть самыми часто задаваемыми, и ушли на второе место. 
Речь идет о непрозрачности при составлении квитанций, непонятных перерасчетах и 
дополнительных сборах. Если по итогам 2015 года это волновало почти 24%, то сейчас 
только 17%.  

На третьем месте в рейтинге проблем ЖКХ - работа управдомов, в том числе выборы и 
перевыборы управляющих компаний, проведение общих собраний и так далее. Но если год 
назад эта тема волновала 18 процентов россиян, то сейчас только 13. После введения 
лицензирования управляющих компаний прошло достаточно времени, чтобы ситуация 
стабилизировалась: недобросовестные компании с рынка ушли (в 2016 году было отозвано 
еще 203 лицензии, в том числе и по решению суда), самые честные остались.  

При этом количество обращений по поводу состояния многоквартирного дома выросло - 
четвертое место в рейтинге (почти 12% обратившихся). Это может быть связано не только с 
работой управляющих организаций, но и с другими факторами, например, капитальным 
ремонтом.  

Вопросы о капремонте, кстати, заняли пятую строчку. Тема потеряла свою остроту, и на 
эти проблемы жаловались лишь 10,5% россиян.  

Далее в рейтинге волнующих вопросов ЖКХ идут плохое благоустройство дворов, 
проблемы с установкой счетчиков, аварийное и ветхое жилье. 

 Финмаркет 
 

Гибридное партийное самоуправление. Кремль ищет замену муниципалитетам к 
президентским выборам 2018 года 

 Местное самоуправление (МСУ) в России может быть заменено на гибридное, 
сочетающее в себе формальные институты муниципального представительства, систему 
партийных проектов единороссов и разветвленную сеть некоммерческих организаций (НКО). 
Затеянная федеральными властями в конце нулевых годов муниципальная реформа сегодня 
вылилась в фактическую ликвидацию МСУ. 

Напомним, сначала архитекторы реформы добились отмены прямых и всеобщих 
выборов мэров городов. В итоге руководство муниципалитетами оказалось в руках 
неэффективных сити-менеджеров, зависимых от депутатов местных дум и региональных 
администраций. Затем губернаторы при поддержке заксобраний субъектов Федерации 
инициировали изъятие значительной части полномочий у органов МСУ в пользу 
региональных властей. Вместе с полномочиями на региональный уровень были переданы и 
бюджетные ресурсы, за счет которых существовали органы местного самоуправления. В 
итоге фактически сегодня от системы МСУ остались формальные институты (депутатские 
представительства, местные администрации), не имеющие необходимого бюджетного 
сопровождения, с предельно ограниченными полномочиями. 

Такая реформа МСУ (а на самом деле банальная передача денег и административных 
рычагов на губернаторский уровень) привела к еще более стремительной деградации 
сельских поселений и малых городов, к криминализации местных властей, резкому снижению 
эффективности муниципального управления. В итоге федеральные и региональные 
чиновники оказались перед угрозой управленческого коллапса на самом низовом уровне 
власти, наиболее близком для обывателей-избирателей, но неспособном в силу собственной 
деградации заниматься социальной политикой и благоустройством территорий. Очевидно, 
что одним из последствий деградации системы МСУ стало устойчивое снижение явки на 
последних национальных и региональных выборах – жители поселений и городков потеряли 
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интерес к избранию представителей власти, поскольку это никак не сказывается на 
улучшении их жизни. 

В преддверии президентских выборов 2018 года федеральные политики и чиновники, 
судя по всему, попытаются решить проблему, которую сами и создали неуклюжим 
муниципальным реформированием. Однако вместо возвращения к доказавшей свою 
эффективность модели сильного местного самоуправления и прямыми выборами мэров 
архитекторы российской внутренней политики, похоже, делают ставку на сооружение 
гибридной модели управления муниципалитетами. 

Как можно понять из сигналов, посланных Владимиром Путиным в декабре прошлого 
года, Дмитрием Медведевым и Вячеславом Володиным в конце января и начале февраля, 
Кремль намерен форсировать развитие и поддержку некоммерческих организаций (НКО), 
специализирующихся на оказании различных услуг населению. Тот же Володин во время 
своего визита в Волгоград 2 февраля на специальной встрече с руководителями местных 
НКО призывал их активнее участвовать в конкурсах на исполнение госуслуг, тем самым 
приобретая дополнительное бюджетное финансирование. 

За этой внезапной заботой о благополучии НКО на самом деле скрывается очевидный и 
весьма практичный расчет – создать альтернативу развалившейся муниципальной системе, 
переложив через аутсорсинг ее функционал на общественные организации, не 
занимающиеся политической деятельностью и борьбой за власть. Эти многочисленные и 
разрозненные НКО, подсаженные на точечное бюджетное финансирование, должны будут 
стать важным элементом создаваемой властью новой модели гибридного местного 
самоуправления. 

Вторым элементом этой модели, очевидно, станут партийные проекты «Единой России» 
– правящей партии, влияющей на распределение бюджетных средств и этим выгодно 
отличающейся от всех остальных политических организаций. После январского съезда ЕР, 
где партийные проекты были названы важным элементом государственной политики, уже 
очевидно их превращение в ключевой механизм управления социально-экономической 
реальностью. И прежде всего это касается муниципального уровня. Кстати, о вероятной 
смычке партийных проектов единороссов и функционала НКО также уже заявлено. В ходе 
февральского визита в Волгоград заместитель секретаря генсовета ЕР Ольга Баталина 
обсуждала с местными общественниками как раз вопросы взаимодействия с властями и 
партией власти. И в качестве одного из «эффективных механизмов» такой совместной 
деятельности были названы партийные проекты ЕР. 

Таким образом, новая гибридная модель МСУ, сохраняя формальные муниципальные 
представительские институты (думы и администрации поселений), фактически будет 
управляться партийной бюрократией единороссов – через партийные проекты ЕР и взятые на 
бюджетный буксир НКО. Это, возможно, поможет как-то выправить незавидное положение с 
эффективностью муниципальной власти к 2018 году, но уж точно не обеспечит возвращение к 
сильному в политическом отношении местному самоуправлению. 

«независимая газета» 
 

Россияне экономят на свадьбах. Число зарегистрированных браков в 2016 году 
уменьшилось на 15% 

Россияне экономят на свадьбах, что может привести к снижению рождаемости. 
Об этом говорят данные Ростата, согласно которым число зарегистрированных браков за 

год уменьшилось на 15%. Так, в 2015 году в России было создано 1 161 044 новых семей, а в 
2016-м — уже 985 834. 

«В 2016 году появилось на 175 тыс. семей меньше, чем годом ранее. Даже исходя из 
минимальной рождаемости, мы потеряли 175 тыс. детей, которые могли бы родиться в 
ближайшие 2–3 года», – сообщил «Известиям» директор Независимого института семьи и 
демографии Игорь Белобородов. 

По его мнению, это происходит из-за того, что сейчас Россия входит в 
«демографическую яму», в брачный возраст вступило немногочисленное поколение 90-х, 
родившихся во время экономических и политических потрясений. 
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Кроме того, свою роль играет и мода на свободные отношения, а также экономическая 
нестабильность в стране. И если из демографического провала Россия может выбраться к 
2027 году, когда подрастет поколение, родившихся после прироста рождаемости в 2007 году, 
то два других фактора останутся. 

По мнению экспертов, снижение количества зарегистрированных браков обусловлено 
большой стоимостью свадебных расходов. Кроме того, молодежь предпочитает вступать в 
серьезные отношения все позже – после 30 лет. 

Все это со временем может привести к еще большему падению рождаемости, если не 
предпринять экономических мер по ее стимуляции. 

 «Известия» 
 

Ученые: соцсети действуют на человека, как наркотики  
Ученые из Бергенского университета в Норвегии выяснили, что социальные сети 

действуют на человека, как наркотики. 
Исследователи провели эксперимент, в ходе которого добровольцам показывали 

разнообразные картинки. Если изображение вызывало у участников сильные эмоции, они 
должны были нажать на специальную кнопку. При этом отслеживалась их мозговая 
активность. 

Активнее всего добровольцы реагировали на картинки связанные с соцсетями. В эти 
моменты у них фиксировалась повышенная активность участков головного мозга, 
отвечающих за формирование зависимости, сообщает портал goroday. 

 Петербургский Дневник 
7. РАЗНОЕ 

 
Колючая правда.   

Исполнилось 10 лет со дня выступления Владимира Путина на Мюнхенской 
конференции по вопросам политики безопасности. Сказать, что его речь стала сенсацией, — 
значит ничего не сказать. Она оказалась переломным моментом в отношениях нашей страны 
и Запада. Рубежом, после которого сильные мира сего поняли, что Россия никогда не 
смирится с ролью второстепенной державы, кто бы и как бы ни хотел оставить ее на 
задворках истории. У нее есть свой голос, свои национальные интересы. И уважая мнения 
других стран, прислушиваясь к ним, она добивается и будет добиваться всеми возможными 
правовыми и цивилизованными путями уважения к своим интересам. Чего бы это ей ни 
стоило. 

А сутью выступления национального лидера нашей страны на той конференции стала 
правда. Та самая, простая и очевидная, для кого-то очень неприятная и колючая. Правда, 
разрушающая лицемерное, не имеющее ничего общего с демократией представление 
некоторых политических лидеров о единственном и недосягаемом полюсе высшей 
справедливости, силы и мирового господства. Правда о политике США и НАТО, которые 
регулярно ставят свои интересы выше международного права, в результате чего никто не 
чувствует себя в безопасности. 

Открыто и прямо говорил в Мюнхене Владимир Путин о попытках НАТО и Евросоюза при 
активном участии и под руководством Соединенных Штатов подменить своими действиями 
решения Организации Объединенных Наций, пренебречь Уставом ООН, а также о 
немотивированном расширении НАТО на восток. О продвижении ее передовой 
инфраструктуры к российским границам, создании возле них пунктов управления войсками, 
складов с оружием и боевой техникой, размещении там американских военных контингентов, 
комплексов противоракетной обороны.  

Заметим, всё это начало происходить задолго до событий на востоке Украины и 
возвращения Крыма в Россию, что сегодня в Вашингтоне и Брюсселе называют причиной 
таких действий. И объясняя продвижение американских и натовских воинских контингентов к 
нашим западным границам «страхом восточной Европы перед российской военной 
агрессией». 
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«Процесс натовского расширения не имеет никакого отношения к модернизации 
самого альянса или к обеспечению безопасности в Европе, — заявил в Мюнхене российский 
лидер. — Наоборот, это серьезно провоцирующий фактор, снижающий уровень взаимного 
доверия. И у нас есть справедливое право откровенно спросить — против кого это 
расширение? И что стало с теми заверениями, которые давались западными партнерами 
после роспуска Варшавского договора? Где теперь эти заявления? О них даже никто не 
помнит. Но я позволю себе напомнить в этой аудитории, что было сказано».  

И Владимир Путин привел цитату из выступления генерального секретаря НАТО 
господина Вернера в Брюсселе 17 мая 1990 года. Он тогда сказал: «Сам факт, что мы готовы 
не размещать войска НАТО за пределами территории ФРГ, дает Советскому Союзу твердые 
гарантии безопасности». «Где эти гарантии?» — переспросил президент России. И зал, в 
котором находились лидеры США и крупнейших европейских государств, промолчал. Сказать 
было нечего. 

Это потом западные СМИ и политики, как по команде, начнут опровергать обещание 
руководителей США и НАТО Михаилу Горбачеву не расширяться на Восток. Мол, 
официальные документы по этому поводу не подписывались. Но факты — упрямая вещь, и 
против правды нет приема. Никакие массированные информационно-пропагандистские 
компании и словесная эквилибристика не могут скрыть очевидной реальности. Политика 
западных стран в последние 25 лет была направлена на то, чтобы затруднить 
последовательное развитие нашей страны, не допустить возрождения России как ведущей 
мировой державы, а главное — утвердить на мировой арене гегемонию Соединенных Штатов 
и других натовских государств. Их право — казнить и миловать, не обращая внимания ни на 
кого. 

Увы, не получилось и не получится, о чем западных лидеров честно и откровенно 
предупредил в своей речи на мюнхенской конференции по безопасности президент Владимир 
Путин. И все последние 10 лет сильные мира сего не могут забыть и простить ему этой 
правоты. 

Конечно, в выступлении Путина на мюнхенской конференции 2007 года было много 
злободневных тем, глубокого анализа международной обстановки, очень точных 
формулировок и выводов. О них можно говорить долго. И о том, почему не работают многие 
международные соглашения, в частности Договор об обычных вооруженных силах в Европе 
(ДОВСЕ), почему США не хотят подписывать Договор о предотвращении размещении оружия 
в космическом пространстве, о развертывании американской системы противоракетной 
обороны в европейских государствах, об укреплении режима нераспространения оружия 
массового поражения. 

Звучала не только критика, но и деловые конкретные предложения. О том, как укрепить 
безопасность в Европе и во всем мире, о необходимости равноправного и взаимовыгодного 
сотрудничества в этой сфере, о честной конкуренции, соблюдении прав человека, 
выстраивании демократических, справедливых систем отношений во всех сферах 
международной деятельности. 

Интересно, что это выступление российского президента не потеряло своей 
актуальности и сегодня, хотя прошло уже целых 10 лет. И те опасности, которые угрожали 
человечеству тогда, остались в силе и сегодня. Почему? Может, потому, что западные страны 
не хотят или не могут меняться? Может, потому, что там у власти слишком долго оставались 
неоконсерваторы и они стали барьером на пути мирового развития? 

Сейчас что-то начало меняться. В США новый президент. Грядут выборы во Франции, в 
Германии, начинается процесс выхода Великобритании из Европейского союза. Становится 
сильнее и увереннее в себе Россия. Но с безопасностью всё еще очень сложно. И я бы 
вложил речь президента нашей страны 10 февраля 2007 года в Мюнхене в раздаточные 
материалы участников нынешней конференции в столице Баварии. Пусть вспомнят, о чем в 
ней говорилось. Настало время перемен. И это совсем не колючая правда. 

«Известия» 
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По проблеме Украины и Донбасса Москва выложила карты на стол  
В преддверии переговоров с США по проблеме Донбасса Сергей Лавров обозначил 

позицию России по Украине в целом. По сути, Москва предлагает Западу «закрыть 
украинский проект» и вернуть его туда, где его историческое место, – в зону влияния России. 
И трудно не заметить ехидства в замечании о том, что в противном случае Кремль готов 
подождать и вернуться к этому разговору еще через несколько лет. 

В воскресенье в рамках интервью одному из федеральных телеканалов глава 
российского МИДа Сергей Лавров сделал ряд знаковых заявлений по широкому спектру 
внешнеполитических вопросов. Среди наиболее примечательных стоит выделить те, что 
касаются украинского кризиса.  

Как известно, боевая ситуация на линии соприкосновения в Донбассе продолжает 
оставаться весьма сложной.  

Официальная риторика Москвы по данному поводу отличается повышенным уровнем 
жесткости, местами переходящим в весьма двусмысленную иронию. Достаточно в этой связи 
вспомнить недавний комментарий пресс-секретаря российского президента о том, что Кремль 
не занимается «подсчетом боеприпасов» у ополчения, а только надеется, что «у них хватит 
боеприпасов для того, чтобы отвечать на агрессивные действия вооруженных сил Украины».  

Ключевыми пунктами озвученной позиции российского министра иностранных дел стали 
следующие:  

Во-первых, возложение полной ответственности за текущее боевое обострение на 
украинскую сторону. При этом подчеркнуто, что в значительной степени эскалацию 
спровоцировали добровольческие батальоны, которые, по сути, не подчиняются 
вооруженным силам Украины.  

Во-вторых, не просто дистанцированное, а подчеркнуто презрительное отношение к 
киевским властям, что выразилось в комментарии об отсутствии намерений у Сергея Лаврова 
взывать к совести своего украинского коллеги Павла Климкина (и остальных представителей 
властей Украины).  

В-третьих, снятие значительной доли ответственности за происходящее с Запада. В 
частности, глава МИДа отметил объективность и непредвзятость миссии ОБСЕ, которая 
больше не может «выгораживать» ВСУ и добробаты. По сути, Кремль последовательно 
вбивает клин между Киевом и поддерживающими его силами на Западе, демонстрируя 
последним абсолютную безнадежность данного проекта, в результате чего самым разумным 
выходом в сложившейся ситуации было бы выйти из игры.  

В-четвертых, возвращение к идее децентрализации Украины как методу урегулирования 
ситуации. Любопытно то, что Сергей Лавров, говоря об этом, апеллировал не к минским 
соглашениям, которые предусматривают предоставление широкой автономии республикам, а 
к предложениям апреля 2014 года, которые среди прочих были поддержаны и западными 
странами.  

При этом Лавров отметил, что хотя контакты с новой администрацией США уже 
начались, чиновники Государственного департамента, с которыми можно будет обсуждать 
ситуацию на Украине, пока еще не назначены.  

Фактически российский министр иностранных дел в своих заявлениях очертил позицию 
России для будущей работы с Вашингтоном по украинской теме (о том, что его переговоры с 
новым главой Госдепартамента Рексом Тиллерсоном по Донбассу запланированы на 
ближайшее время, Лавров рассказал в рамках того же интервью). Следует отметить, что 
позиция эта весьма жесткая и сводится к нескольким основным пунктам.  

Первый: Украина – зона влияния России. Всем остальным предлагается отказаться от 
проекта, продемонстрировавшего за последние годы свою бесперспективность, который 
только тянет финансы, но не приносит никаких выгод. В этом случае Москва готова «забыть и 
простить» все проблемы, которые ей были причинены по данному поводу.  

Второй: Москва будет решать украинскую проблему по своему усмотрению. 
Инструментом решения будет децентрализация. К чему это в итоге приведет – к 
дезинтеграции Украины или пересборке государства по новым принципам – дело России.  
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Третий: если Запад (включая США) не готов принять российские предложения, то 
Москва готова подождать еще несколько лет, пока он продолжит свой «забег по граблям». 
Именно так следует расценивать совершенно прозрачный (и весьма ехидный) намек Лаврова 
с упоминанием дискуссии весны 2014 года. Три года жесткого противостояния и 
разнообразных провокаций, а в итоге вернулись к тому же самому.  

Москва выложила свои карты на стол. Теперь ход за Вашингтоном. 
Взгляд 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 11.02.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 85 ▼ 0, 18 

EUR 62, 68 ▼  0, 34 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


